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Bund unterstützt Breitbandausbau in der Bodenseeregion mit 
zweistelligem Millionenbetrag 
 
 
Nicht nur – wie weithin bekannt – im Verkehrsbereich bei Straße und Bahn, sondern 
leider auch bezüglich der Versorgung mit adäquatem und zeitgemäßem Internet, hat 
die Bodenseeregion in vielen Bereichen Nachholbedarf. Mit der Zielsetzung, dies zu 
ändern hatten sich einige Städte und Gemeinden um Unterstützung im Zuge des 
„Förderprogramms zur Unterstützung des Gigabitausbaus der 
Telekommunikationsnetze in der Bundesrepublik Deutschland“ beworben. Und das 
äußerst erfolgreich, wie nun der Bundestagsabgeordnete des Wahlkreises 
Bodensee, Volker Mayer-Lay, der Presse mitteilte. 
 
So erhalten die Gemeinden Owingen, Heiligenberg, Eriskirch, Meckenbeuren, 
Langenargen, Deggenhausertal, Bermatingen, Oberteuringen, Neukirch und die 
Stadt Markdorf insgesamt knapp 29 Millionen Euro Unterstützung von Seiten des 
Bundes zur Erschließung der „Weißen Flecken“. Die meisten der genannten 
Kommunen haben sich im „Zweckverband Breitband Bodenseekreis“ (ZVBB) 
zusammengeschlossen, um den Breitbandausbau in der Bodenseeregion zu fördern. 
Hinzu kommt eine Förderung für den Breitbandausbau in der Gemeinde Wald aus 
dem zum Wahlkreis Bodensee gehörenden Teil des Landkreises Sigmaringen, in 
Höhe von gut 4 Millionen Euro. In Summe übernimmt der Bund somit 50% der 
Gesamtkosten, während das Land Baden-Württemberg 40% und die entsprechende 
Kommune 10% schultert. 
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„Ich freue mich, dass es nun auch beim Ausbau des Internets im ländlichen Raum 
voran geht. Schließlich ist eine gute Internetversorgung inzwischen einer der 
zentralsten Standortfaktoren für Unternehmen und Gemeinden“, so Mayer-Lay. 
„Viele der nun geförderten Gemeinden hatten die Sorge geäußert, dass es zu großen 
Einschnitten bei der Förderung des Gigabit-Ausbaus kommen könnte. Dies ist nun 
erfreulicherweise nicht zu erkennen. Ich möchte die Gelegenheit nutzen, mich an 
dieser Stelle auch beim „Zweckverband Breitband Bodenseekreis“ für seine 
erfolgreiche Arbeit zu bedanken. Wenn alle Städte und Gemeinden, die sich 
beworben haben, auch eine Förderung erhalten, dann hat man viel richtig gemacht“, 
schließt der Abgeordnete. 


